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南安市委常委、副市长陈倩率经贸代表团
访问新加坡艺通控股有限公司

2023年7月10日上
午，福建南安市委常
委、副市长陈倩女士
率领福建南安赴东南
亚经贸代表团，访问
新加坡艺通控股有限
公司。双方围绕文化
创意及知识型服务产
业的发展前景，以及
合作的可行性进行了
深入交流。

艺通控股董事长
黄良裕先生代表公司
全体员工对代表团的
到来表示热烈欢迎。
黄先生介绍了艺通控
股在新加坡教育产业
的发展历程和取得的
成果，包括线上教学
应用、数字教材以及
国际中文教育方面的
经验和优势。知识型
产 业 在 创 造 就 业 机
会、优化产业结构，
提高人文素养，以及
促进社会稳定等方面
的经济价值和社会意
义。黄先生看好生成
式人工智能在教育领
域的应用前景，希望
通过招商合作，推动
南安在这些领域的布
局和发展。作为一位
新加坡福建南安籍的
新 移 民 ， 新 一 代 华
侨，黄良裕先生与福
建南安有着深厚的渊
源，期待与南安市经
贸活动建立更为紧密
的合作关系，为家乡
的发展和繁荣尽一份
力。

陈倩常委在讲话
中指出，代表团此行
的目的是加强福建南
安市与东南亚国家的

经 贸 联 系 与 文 化 交
流，进一步推动南安
市与东南亚国家的经
贸合作。东南亚的南
安籍侨亲多而且强，
易于交流富有热情，
因此选择东南亚作为
南安经贸代表团出国
开拓市场、招商的首
选地区。陈常委介绍
了南安经济发展所取
得 的 成 果 与 产 业 特
色，及南安的经济发
展与产业分布概况。
陈常委表示期待与海
外侨亲多交流，加深
乡情、拓展商机。希
望 在 各 自 的 专 长 领
域，共同探索合作和
发展的机会，谋求未
来更大发展。

南安市霞美镇副
书记、镇长黄东良先
生介绍了代表团其他
成员，包括南安市发
展和改革局书记、局
长戴江华先生；南安
市商务局书记、局长
苏培荣先生；南安市
梅山镇书记陈贯明先
生、南安市招商办副
主任李育鹏先生，以
及南安各界企业家代
表，一行12人。

此次访问进一步
加深南安市与新加坡
之间经贸、文化方面
的了解与交流，对于
推动福建南安市与新
加坡在经济、文化等
领域的交流与合作具
有积极的意义。

新华社雅加达7月15日电（记者余谦梁　汪奥
娜）东亚合作系列外长会近日在印尼雅加达召开，中
央外办主任王毅出席。会后，不具名中方官员作了盘
点，认为与往年相比，今年的系列外长会释放了更多
积极信号。

一是氛围更为平和。中国东盟外长会气氛友好
融洽，主题更聚焦务实合作。东盟10国普遍重视打造
增长中心、坚持发展优先，同中方理念高度契合。各
国高度赞赏习近平主席提出的系列重要全球倡议，期
盼紧抓机遇、积极参与。不少外长强调东盟的繁荣同
中国的发展紧密相连，愿高质量共建“一带一路”。
会议从头到尾没有人再提什么争议问题，充满了中国
东盟大家庭的和谐氛围。

在10+3会上，各方也注重聚焦次区域合作，为
此积极出谋划策，也为重启中日韩合作注入了动力。

以往矛盾交锋较多的东亚峰会外长会和东盟地
区论坛外长会上，各方普遍支持东盟中心地位，维护
开放包容的地区秩序。东盟方面强调本地区绝不能成
为另一个博弈场，要团结不要分裂，呼吁不带偏见与
恶意，多倾听多沟通。个别国家带有挑衅性的发言显
得并不合时宜，也被中方当场据理据实驳回。总的
看，各方谈对话协调、互利合作的多了，针尖麦芒、
点名互批的情况少了。

二是成果更加突出。此次中国东盟外长会有两
大亮点。

第一，通过了《关于纪念中国加入〈东南亚
友好合作条约〉（TAC）20周年的联合声明》。20
年前，中国在各国观望犹豫不决时，率先决定加入
TAC，既显示了中国历来主张大小国家一律平等，也
体现了对东盟的重视和友好。最重要的是，中国加入
后，其他大国纷纷调整政策，也相继加入，至今已有
51个国家加入TAC。东盟的地位显著提升，对中国的
表率作用称赞有加。

第二，宣布“南海行为准则”案文二读成功完
成，通过了加快达成“南海行为准则”指导方针文
件，为尽快启动三读创造了条件，朝着最终达成迈出
重要一步。联想到这几年疫情影响，还有来自域外
势力的各种干扰，这一成果来之不易。准则的最终达
成，将使中国和东盟国家能有一个自己的地区规则，
不仅可以大大增进彼此互信，拓展互利合作，还对外
发出了一个明确信号，那就是中国和东盟国家不需要
什么教师爷，我们有能力、有智慧通过共同努力处理
好南海问题，使南海成为和平、友谊、合作之海。

三是互动更加务实。中方代表团举行了十余场
双边会见。中美会晤受到高度关注，双方均认为会晤
是坦诚、务实和建设性的。东盟国家一直期待中美开
展更多互动，对此感到宽慰。东盟国家等还关心中共
二十大后的内外政策，期待中国式现代化为地区带来
更多红利。中日、中韩、中印、中欧的会晤都释放出
积极信号，总体气氛良好。各国都表示愿同中方加强
对话，深化合作，这也让那些此前并不看好东亚系列
会的人们松了一口气。

盘点东亚合作系列外长会
三大积极信号

福建南安赴东南亚经贸代表团与艺通
控股热烈交流

南安市委常委、副市长陈倩与艺通控
股董事长黄良裕交换纪念品


